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本报讯（记者 高凯 通
讯员 朱少奇）昨日，记者从
新郑市了解到，该市秋收基
本结束，秋种全面展开。

据了解，在三秋生产期
间，为组织动员群众抢抓好天
气、好农时收获秋作物，该市
各涉农部门早动手，争主动，
全力以赴备足各类农资。同
时，相关人员还深入田间地
头推广小麦免耕播种技术，
开展测土配方施肥，向群众
传授科学施肥、合理施肥方
法，并建立售前、售中、售后
农业施肥技术指导机制，将
肥、药等送到田间地头。

截至目前，新郑当地玉
米、花生已基本收完。其中，
玉米种植面积为37.59万亩，

机收面积 30 万亩，机收率
80%；花生种植面积 5.7 万
亩，机收 3.8 万亩，机收率
67%。共出动大中型拖拉机
2008 台，小型拖拉机 3319
台，玉米收获机 961台，秸秆
还田机 1005台，旋耕机 1059
台，深松机 96台。而在秋种
方面，截至 10月 12日，秋种
面积已达11万亩。

快速推进三秋生产工作
的同时，该市还积极落实农
机具补贴。据介绍，新郑市
还将补贴机具台套数 575
台，相关资金包括中央资金
197万元，省级资金24万元，
郑州市级资金 788 万元，本
级资金 290 万元，共落实资
金达1299万元。

本报讯（记者 武建玲）昨日，来自郑州
市农机局的信息表明，截至10月14日，全市
242万亩玉米已收获完毕，机收率78%，玉米
秸秆还田率 90.87%。我市三秋农机收获已

基本结束，随即将全面转入秋种作业。
今年，全市共有40万台（套）农业机械参

加三秋生产，其中大中型拖拉机1.2万台，玉
米联合收获机3500台，秸秆还田机1万多台，

小麦播种机 2万余台。由于措施得力，天气
晴好，三秋农机生产进展顺利，目前整个机收
工作已基本结束。

据悉，今年预计全市麦播面积240万亩，

目前土地耕整工作已全面拉开。全市已机耕
土地121万亩，机播小麦95万亩，其中机播率
98.7%。农业机械在三秋生产中发挥了主力军
作用，为农业增产、农民增收作出了积极贡献。

三秋时节，田地里一派热闹景象。
10月14日一大早，登封市颍阳镇

颍东村头，65岁的韩新水正满头大汗
地往路边堆秸秆。

“往年秸秆偷偷烧过，但是烧过秸
秆的地方麦苗长出来的都矮，还长得
不好，其他没烧过的地方，长出来的麦
苗都是鲜亮亮、沉甸甸的。”老韩不禁
感慨地说。如今，老韩再也不烧秸秆
了，“放在路边会有合作社的人来收，
减少了环境的污染，地里的庄稼也长
得好了。”

记者在颍阳镇北寨看到，“禁烧秸
秆，美化家园”“保护环境，全面禁烧”
的宣传标语贴满了围墙、大树，道路两
边堆放着大量的作物秸秆，几辆写着

“秸秆回收专用车”的大卡车来回奔

波，收集路边的秸秆。
正在忙碌地往卡车上装秸秆的郭

占国是颍阳镇蓝天农机专业合作社的
社长，这段时间也是他最忙的时候。 他
一边干活儿一边与记者聊着：“回收秸
秆是重头戏。回收的秸秆经过加工，质
量好的提供给周边的牛羊养殖场作为
饲料，质量不好的提供给电厂、造纸厂，
一天能收100多吨呢。”他说，为了减少
秸秆焚烧，合作社还出动了9辆卡车、3
辆铲车，专门在田间地头及主要干道巡
回清理废弃秸秆，进行回收。

记者走进颍阳镇赛诺养殖公司的
秸秆收购站，同样看到一派繁忙的景
象：10多辆满载着秸秆的机动三轮车排
着队等待称重，远处草场上的秸秆堆砌
得像小山一样。“我这车秸秆可以卖六

七十块钱，卖点钱还能买化肥。”正等待
过磅的张现章说。他从玉米收割以来
就开始运送秸秆，自己的秸秆运完了就
收集路边的，一天能送两车到收购站。

登封市禁烧办负责人刘国强告诉
记者，今年，该市禁烧办动员全市 25
家农机合作社，通过秸秆还田的方式
把玉米秸秆直接还田，还田率大概在
70%；对无法还田的秸秆，动员28家有
规模的企业进行青贮作为牲畜饲料，
预计消化秸秆 10万吨左右。同时，对
无法青贮的路边堆积秸秆，有些企业
把它回收回去之后粉碎压块然后送到
电厂，这一块大概会消化两万吨秸秆，
通过这种方式力争使秸秆综合利用率
达到百分之百，从根本上解决秸秆焚
烧的问题。

本报讯（记者 张立 通讯员 高娜 文/图）三秋时节，新密市大学生村干部自发组建15个“秋种服
务队”，奔赴秋种生产一线，帮助困难群众解决秋种生产难题（如图）。

该市各村大学生村干部通过提前调查摸底，选定服务对象，制定帮扶计划，组织秋种工具和劳
动力，为辖区内困难党员、“五保户”、未归的外出务工户等缺乏劳动力的家庭提供无偿的生产帮
扶。据统计，新密市大学生村官共组织秋收面积达10000多亩，帮助300多个困难农户完成秋收。

昨日，在登封市君召乡，记者看到每家每户门口都在晾
晒玉米，一地的金黄。村民不停地翻动，以便玉米受光均
匀。看着自己的几分地收了这么多玉米，65岁老太闫改珍
干起活来更起劲了。 本报记者 李晓光 摄

新郑秋种
全面展开

大学生村官服务队奔赴生产一线
帮300多困难农户解秋收难题

田间地头话秸秆
本报记者 李晓光 通讯员 吴素静

本报讯（记者 李晓光 通讯
员 刘俊苗 文/图）闻着香气怡
人，看着惟妙惟肖，这些色香味
俱全的食物，竟然全部由素食烹
制。10月 10日~13日,首届中国
嵩山永泰素食文化节在中国现
存最古老的皇家尼僧寺院——
永泰寺隆重开幕。

开幕式上，面点大师走向舞
台，现场拉面，只见一团面在他
手中左右上下摆动，不一会儿，
一根根细如发丝的拉面呈现在

人们面前（如图）。
据悉，本届素食文化节旨在

弘扬中国素食文化,推广中国素
食美食,服务中国素食产业经济
发展和地方旅游经济发展。活
动以“推广素食、增进健康、爱护
环境、发展经济”为主题,促使人
们认识到关爱健康、倡导素食的
重要性。

来自全国各地参赛人员现
场比赛了素食厨艺。其中单项
赛有近 200名烹饪大师参加，展

示拿手绝活。团体赛有将近 20
个团队，从冷菜、热菜、面点、雕
刻 4 个方面布置一个素食大展
台，展示自家酒店的整体水平。

“登封少林文化、禅宗文化
都是享誉世界的，我希望通过本
届素食节，把素食文化开发出来
并推广出去，让其成为登封的另
一张名片。”本届素食节组委会
主任苏锡国说，通过本次活动，
调动整个素食界的积极性，把登
封打造成素食文化之乡。

登封举办素食文化节

郑州报业集团
文化下乡慰问白龙庙村村民

本报讯（记者 张立 文/图）昨日，新密市平陌镇白龙庙
村的文化大院迎来一批特殊的客人——郑州报业集团职
工歌舞团，他们向村民送上了精彩的文艺节目和慰问品。

虽逢农忙，舞台前仍然聚集了大批村民。郑州报业
集团离退休职工歌舞团由集团数十名离退休编辑记者组
成，已有 10年演出历史，是长期活跃于省会的民间演出
团体，在两个小时的演出中，他们为村民送上了精心排练
的节目（如图）。

演出结束，报业集团驻村工作队带领演出人员到白
龙庙村支部慰问，为村里送去锣鼓、音响等文艺演出用
品，并走访慰问了村里两户贫困家庭。

中牟举行慈善日集中捐赠
一天收到善款2000余万元

本报讯（记者 李娜 实习生 肖晓菲）在第八个“郑州
慈善日”到来之际，昨日上午，中牟县2015“郑州慈善日”
集中捐赠活动举行。仪式上，为困难群众发放救助款20
万元，收到全县各单位、爱心企业捐款2000余万元。

活动现场，中牟县慈善总会为20名困难群众每人发
放了 1万元救助金。随后，来自中牟县社会各界的爱心
企业、单位和个人纷纷慷慨解囊，共捐赠善款 2000余万
元。中牟县慈善总会相关负责人说，他们将管好、用好这
些善款，让更多需要帮助的人得到救助，让慈善工作在阳
光下透明运行。

据悉，2014年，中牟县募集慈善资金2200万元，全县
累计救助 3000余人次，发放救助金 800余万元。该县的
孤寡老人、残疾人、失学儿童等困难人群得到救助，“安
老、扶孤、助残、济困、助医、助学”的慈善宗旨得以体现。

加快西部区域新型城镇化建设

新郑城关乡镇区改造启动
本报讯（记者 高凯）昨日记者从新郑市了解到，该市

城关乡镇区改造拆迁工作日前全面启动，将对城关乡辖
区内南水北调干渠以东，107国道以西，S323以北共30家
单位实施集中改造。

新郑市城关乡位于该市城区西部近郊，处在山地丘
陵和平原的过渡地带，境内有新郑市第一河——双洎
河。城关乡区域亦是许多老新郑人难忘的记忆，该区域
曾在改革开放初期为当地经济发展立下过汗马功劳，不
过，由于历史原因和其他一些因素，加上经济基础相对薄
弱，导致该区域经济发展较为缓慢。近年来，随着当地逐
渐将目光转向城区西部及南水北调干渠从西部过境，城
关乡的发展再次进入新郑人的视野，尤其是当地不断升
级改造通往城西部的交通道路、桥梁等，更为城关乡发展
注入了新活力。

此次，新郑市启动城关乡镇区改造旨在建设更加宜
居、宜业的现代化镇区，以有效改善辖区群众的生活、就
业环境，同时，该乡改造还将进一步加快新郑西部、南部
的发展，并盘活一批闲置土地。

为确保该乡镇区改造工作高效推进，新郑当地明确任
务，明确时间，抽调干部与城关乡干群共同参与镇区改造工
作。据介绍，目前，该乡镇区相关改造工作已经陆续启动。

本报讯（记者 史治国 通讯员
赵明）近日，荥阳市高级中学在该校
100多名奋斗在教学一线的教师中
选拔出 9 名功勋教师，并对他们进
行隆重表彰。

该校校长崔永胜告诉记者，他
们从8月20日发出通知开始进行层
层选拔，首先是该校各组处利用每
周大教研时间，全组投票选出本组
候选人若干名，交校长办公室领导；
然后学校各位领导也提名各自功勋

教师人选，交校长办公室；最后，组
成以教学副职为组长、各年级主任
为组员的委员会对人选进行计票统
计，选出 30 人备选教师；并在行政
会和校长办公会上进行投票并讨
论，确定最终人选并全校公示。“通
过这次活动，一大批兢兢业业、默默
奉献、为学校作出重要贡献的教师
脱颖而出，为学校树立了榜样，宣扬
了正气，并为荥阳高中的发展注入
了动力。”崔永胜说。

荥阳高中选出9名功勋教师

荥阳公交进入刷卡时代
一卡走遍郑州荥阳上街

本报讯（记者 史治国）昨日记者从荥阳市公交公司
了解到，该市将在11月运行一卡通项目。届时郑州绿城
通在荥阳可以正常使用，已经持有绿城通的市民不用换
卡，也不需要办理任何手续即可在荥阳使用。

荥阳是目前省内第一家加入全国城市交通互联互通
的县级市城市，这不仅让公交服务再上新的台阶，也大大
便利了荥阳市民在荥阳、郑州、上街三地的来往。以前出
门换零钱、排队买地铁票等将不会再出现，市民只需持一
卡就可搭乘公交车、地铁等多种交通工具。

荥阳市城市交通一卡通系统具有全国互联互通功
能，先期开通公交应用领域，随后将逐渐扩展到出租、班
线客运、百姓生活等多个民生领域。按照规划，今年 11
月荥阳市一卡通项目将正式投入运行。在实现一卡通服
务的基础上，让城市交通一卡通应用顺利实施并逐步拓
展到涉及民生的多方面应用，与银行、旅游、餐饮、超市开
展广泛合作，给市民带来“便捷、文明、安全”的生活方式，
更好地服务城市经济发展和市民出行。

三 秋 机 收 基 本 结 束

新密再派74名干部驻村任职
本报讯（记者 张立 通讯员 刘敬伟）新密市日前再次

选派74名机关优秀干部驻村任第一书记，驻村帮助所有
贫困村、基层组织软弱村。

新密市委组织部负责人表示，这次选派的第一书记
主要任务是帮助任职村建强基层组织、推动精准扶贫、落
实基础制度、办好惠民实事，着力解决“软、散、乱、穷”等
突出问题，进一步把农村基层党组织建设成为推动科学
发展、带领农民致富、密切联系群众、维护农村稳定的坚
强战斗堡垒。

为确保第一书记真正沉下去、待得住、干得好，该市
专门出台意见，建立和推行第一书记工作纪实、驻村考
勤、目标管理、工作例会、观摩评比、督查通报、考核奖惩
等制度，加强日常管理督查和目标责任考核，严格奖惩。
明确组织部牵头抓总、乡镇党委书记直接责任人、派出单
位包抓联系、相关部门协调配合的责任，齐抓共管合力支
持第一书记干事创业。

本报讯（记者 覃岩峰 通讯员
赵红光）“晚上出去办事再也不用带
着手电筒了，对于俺们来说这是件
大喜事。”日前，家住巩义市小关镇
荻坡自然村的村民张占军说起家门
口新安上路灯显得很高兴，“点亮”
的村间小路极大地方便这些村民的
生产和生活。

南部山区旅游通道是市委、
市政府为推进巩义旅游业发展、
造福山区群众的一项民生工程，
小关镇境内南部山区旅游通道南
岭新村段全长 3.5 公里，南岭新村

荻坡自然村位于其中。“在镇党委
政府的支持下，我村向上争取‘一
事一议工程项目’资金支持，该工
程总投资 35 万余元，路灯安装从
9 月 18 日开工到 26 日只用了不到
10 天时间就完成了。”南岭新村
党总支书记李国振介绍说，路灯
安装好后，沿线杨树洼、荻坡 8 个
村民组的 1200 人夜晚出行更加
方便，也为夜晚通过南部山区旅
游通道的车辆、到蝴蝶谷景区的
游客及健身散步的人们消除了安
全隐患。

巩义南部山区
旅游通道“点亮”路灯


